

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 04 de octubre de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Llegan a un acuerdo la UAEM y Gobierno

**Nacional:** La educación en México requiere de una reforma integral: Narro

## SALUD

**Estatad:** Alerta S. Salud sobre el cólera

**Internacional:** Sistema de salud descuida depresión en personas con diabetes: experto

## ECONOMÍA

**Nacional:** Se derrumba confianza del consumidor: INEGI

**Internacional:** Riesgo global si hay default en EU, alerta FMI

## POLÍTICA

**Estatad:** Exige colectivo liberación de cuatro detenidos por destrozos

**Internacional:** Exige Obama a Boehner "acabar con la farsa" y reabrir el gobierno

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Llegan a un acuerdo la UAEM y Gobierno*

Con el compromiso de que nunca más la UAEM será evaluada por universidades privadas, además de que seguirá adelante el proyecto de construcción del Hospital Universitario y que los egresados de Comunicación Humana y Ciencias de la Educación tendrán espacios en el IEBEM y en la Secretaría de Salud, concluyó el conflicto entre la Casa de Estudios y el Gobierno estatal que llevó a que miles de jóvenes salieran a las calles. Así lo dio a conocer el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, quien en conferencia de prensa dijo que el problema que originó la molestia de los universitarios se debió a que la Universidad Latinoamericana formó parte del Comité de Evaluación que determinó cancelar los campos clínicos a los estudiantes de Nutrición, por lo que tras el encuentro con el mandatario estatal se determinó que "nunca más una universidad privada evaluará a la UAEM". En la Sala de Rectores del Campus Norte, acompañado por el secretario general de la UAEM, José Antonio Gómez Espinoza; del Secretario General del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (SITUAEM), Mario Cortés Montes, así como de Gerardo Gama Hernández, Secretario Ejecutivo del Colegio de Directores de la UAEM, el Rector explicó que el acuerdo de abrir campos clínicos a los estudiantes de Nutrición fueron validados por el Secretario de Educación del Gobierno del estado, René Santoveña Arredondo, y la de Salud, Vesta Richardson, así como por la secretaria académica de la UAEM, Patricia Castillo España, y el titular de la dirección general de Servicios Escolares, David Juárez Guerrero.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-5, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.7, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.4, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p.15, (Sin firma).

### *"No se fueron a Acapulco" universitarios desaparecidos: Rector*

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, reveló que la Procuraduría General de Justicia (PGJ), filtró versiones falsas sobre la desaparición de cinco estudiantes universitarios, y reconoció que la ausencia de los jóvenes se debió a que fueron víctimas del delito y no a que hayan decidido "prolongar una borrachera" en Acapulco. A casi un mes de que los jóvenes integrantes de la Facultad de Ciencias Químicas de la UAEM desaparecieron por más de 96 horas tras asistir a una fiesta de bienvenida a los estudiantes del Instituto de Ciencias de la Educación el jueves 5 de septiembre, Vera Jiménez reconoció que el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer le confirmó que los jóvenes nunca estuvieron en Acapulco, "aunque me pidió guardar discreción sobre los datos de la investigación que me confiaron". Los jóvenes Elías Tapia Bahena, José María Porcayo Villa, Jairo Radilla Bello, Carlos David Pérez Hernández y Eduardo Fajardo, todos estudiantes de la UAEM, regresaron a sus hogares el martes 10 de septiembre y ese mismo día fueron llamados a las oficinas del fiscal, Rodrigo Dorantes donde se acordó que no se revelaría la razón de su ausencia, ni detalles de la investigación,

**Milenio**, (David Monroy),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4758823676ad9476506a61e6654904d6>.

### *El SITAUAEM emplazará a huelga por revisión salarial*

El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) presentará, ante las autoridades laborales, su emplazamiento a huelga por revisión salarial en contra de la máxima casa de estudios a principios del mes de diciembre. Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, anunció que el emplazamiento a huelga es con fecha 1 de febrero del 2014 y actualmente se encuentran realizando reuniones con las secciones sindicales para establecer el porcentaje de incremento que solicitarán. Señaló que el escenario nacional con los sindicatos integrantes de la Confederación Nacional de Sindicatos (Contu) no es muy halagador, ya que existen varias amenazas en contra de muchas conquistas sindicales históricas, entre ellas lo relacionado con las jubilaciones. "Nosotros estamos preocupados porque siendo parte de contratos colectivos, es una amenaza, que en estos 37 años es un punto de referencia que nos inquieta". El secretario general del SITAUAEM informó que el 31 de octubre conocerán la respuesta de la UNAM, en cuanto al porcentaje salarial que se otorgará a sus trabajadores, el cual es considerado como referencia para negociación con el resto de los sindicatos en el país. Mario Cortés confía que la administración central mantenga la propuesta de cambio de los años de jubilación o de hacer un ajuste y se pueda negociar un fideicomiso en donde el trabajador participe en el pago de su jubilación.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera) y **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Mónica González).

#### *No disminuirán los recursos a universidades*

Para evitar posibles recortes en la educación pública superior, y ante la próxima discusión del presupuesto presentado por Enrique Peña Nieto para el 2014, en la Cámara de Diputados, los legisladores perredistas se declararon en alerta, con la finalidad de detener una acción que ponga en riesgo este sector. En este contexto, antes de entrar a una reunión con los rectores de diferentes universidades, la diputada federal por Morelos, Gisela Mota Ocampo, advirtió que no permitirán que los recursos para las universidades públicas disminuyan. Previo al encuentro con los representantes de la Universidad Autónoma de Chapingo y la Agraria "Antonio Narro" --a fin de conocer su propuesta presupuesta para el 2014--, la también presidenta de la Comisión de Reforma Agraria manifestó su preocupación por lo que pudiera ser una disminución en la asignación de los recursos para las universidades públicas en el país, según la propuesta de Enrique Peña Nieto. "Hay muchos recortes y analizaremos en dónde vienen, a fin de verificar si son solo cambios de nomenclatura o de verdad hay recorte en el tema de educación. En el presupuesto, la educación es un tema fundamental que no se debe de disminuir. En ese sentido, estaremos cerrando filas en la conformación del presupuesto". En su opinión, los estudiantes de las escuelas públicas pueden dar mucho y regresar a la sociedad parte de lo que se les da, que es la educación pública, y no limitándolos con situaciones como las que afectan a los alumnos de Nutrición, Educación Física, Ciencias del Deporte, Comunicación Humana y Medicina, de la Autónoma de Morelos".

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Israel Mariano); **La Jornada Morelos**, p.5, (Dulce Maya)

#### *Celebran en el INIFAP expo feria agropecuaria*

Arrancó la Tercer Expo Feria Agropecuaria y Forestal que sustituyó la celebración del Día del Cañero, con el objeto de unir esfuerzos de productores de las diferentes ramas e investigadores, el evento se desarrolla en las instalaciones del Campo Experimental del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales Agrícolas y Pecuarias. Por tercer año consecutivo se celebra en Zacatepec la expo feria, donde productores, estudiantes y ciudadanos en general podrán presentar y dar a conocer sus productos, además de acceder a capacitación científica, académica y tecnológica, para fortalecer los sistemas productivos que hay en el estado. Y como parte de la estrategia para reforzar la investigación agropecuaria y forestal al servicio del productor y la sociedad morelense, ya que comprende una serie de actividades, talleres y demostraciones que en conjunto con la exposición comercial de más de medio centenares de participantes con sus stands, a los que tuvieron acceso más de mil 500 asistentes además de los grupos de estudiantes de la región en este primer día. Aunque las actividades arrancaron a las 8 de la mañana, fue hasta después del medio día cuando se llevó a cabo la inauguración oficial del evento que presidió en representación del Gobernador del Estado el secretario de Desarrollo Agropecuario, Roberto Ruiz Silva; el delegado de la Sagarpa, Rafael Ambríz Cervantes y el presidente municipal, Abdón Toledo Hernández; Efraín Cruz Cruz, director del INIFAP en Morelos; Juan Antonio Valenzuela de FIRA; Julián Álvarez Figueroa, por el presidente de la ULPC CNC, Rodolfo Villanueva, gerente del Ingenio Emiliano Zapata; Tirso Quintero Flores, de la Fundación Produce en representación de Carlos Blackaller Ayala; José Eduardo Bautista de la UAEM, Francisco Curata de la UNC-CNPR y uno de los promotores y organizadores Pedro Ocampo Álvarez, líder cañero de la CNPR y del Movimiento Nacional de Productores Rurales.

**El Sol de Cuernavaca**, p.1-F, (Angelina Albarrán).

#### *Homenaje musical*

El encuentro nacional de tunas y estudiantinas reunió a decenas de amantes de la música tradicional en el Museo de la Ciudad. El evento fue realizado con motivo del décimo aniversario luctuoso de Sergio Bellón, fundador de diversas agrupaciones musicales como tunas, rondallas y ensambles, además de la Asociación Nacional de Estudiantinas de la República Mexicana, de la que también fue presidente vitalicio. Se contó con la participación de la tuna de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la tuna de la Universidad Mesoamericana campus Puebla, la Estudiantina Femenil de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Tuna Minerva Cuernavaca y la Estudiantina Potosina San Luis Rey.

**Diario de Morelos, Encuentros**, p.4, (Alejandra Morales) y **El Regional del Sur**, p.23, (Karen Rangel).

### **Nacional:**

#### *La educación en México requiere de una reforma integral: Narro*

La educación no resuelve todos los problemas del país, pero sin ella es imposible resolverlos de fondo, manifestó José Narro Robles, que enfatizó la condición vital de ésta para el avance y desarrollo en todos los ámbitos de la sociedad. El rector de la UNAM participó en el Seminario de Educación de El Colegio Nacional, en conmemoración de su 70 aniversario, donde dio un panorama sobre el contexto nacional e histórico para entender el tema educativo del país. Calidad de la educación, rezagos, cobertura, analfabetismo y analfabetismo informático, reforma educativa y el movimiento magisterial, fueron algunos de los temas que tocó el universitario la mañana de ayer en El Colegio Nacional, en un acto coordinado por Ruy Pérez Tamayo y en el que participó Silvia Figueroa Zamudio, ex rectora de la Universidad Michoacana y, digitalmente,

Yoloxóchitl Bustamante, directora del IPN. En su ponencia, el rector refirió que la experiencia mundial establece una correlación entre el nivel de desarrollo con la fortaleza de sus sistemas educativos y de investigación tecnológica. Y si bien hemos avanzado en diversos aspectos, ha sido de manera desigual, por lo que uno de los retos del sistema nacional de educación es hacer más heterogénea la educación y generar una corresponsabilidad con los contextos sociales, desigualdades económicas, evaluación y calidad, distintas en el país.

**La Crónica de Hoy**, (Isaac Torres), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787211.html>.

## SALUD

### Estatal:

#### *Alerta S. Salud sobre el cólera*

Ante los dos casos de cólera que se detectaron ayer en el estado de México, la Secretaría de Salud emitió una serie de recomendaciones para cerrar el paso a cualquier riesgo de este padecimiento, así como otras enfermedades recurrentes en temporadas de contingencia, pese a que en la entidad desde hace 10 años no se presenta ningún caso de este mal. La dependencia dio a conocer que en Morelos hasta el momento no se ha registrado ningún caso de este tipo; empero, cada vez la enfermedad está más cerca y como tal se llamó a actuar en consecuencia. En este sentido, la Secretaría de Salud recomendó un lavado de manos con agua y abundante jabón antes de comer, después de ir al baño y cambiar un pañal, la duración del lavado es de 20 segundos; Consumir pescados y mariscos bien cocidos o fritos; Lavar con agua y jabón las frutas y verduras que se comen crudas, posteriormente desinfectálas manteniéndolas sumergidas durante 30 minutos en: Cloro al 6 por ciento, agregando 2 gotas de cloro por cada litro de agua y dejarla reposar por 30 minutos; Plata coloidal: 5 gotas de plata coloidal, por cada litro.

**Diario de Morelos**, p.8, (DDM Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3145317.htm>

#### *Se rebasan los mil casos de dengue en zona Oriente*

La Jurisdicción Sanitaria III confirmó hasta el momento un total de mil 058 casos de dengue en la zona Oriente del Estado, de los cuales casi el 70 por ciento se concentran en los municipios de Cuautla, Axochiapan y Ayala. De acuerdo a las cifras de la dependencia, de total de casos registrados hasta la semana epidemiológica número 38, 742 corresponden a Fiebre por Dengue y 316 a Fiebre Hemorrágica por Dengue. Señala que en sólo tres municipios de la zona Oriente se concentra casi el 70 por ciento de los casos de este padecimiento: Cuautla, Axochiapan y Ayala que registran 341, 169 y 217 casos respectivamente.

**El Sol de Cuernavaca**, (Gabriela Martínez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3145329.htm>

**La Unión de Morelos**, (Mario Vega),

<http://www.launion.com.mx/index.php/secciones/cuautla/item/50791-mas-de-mil-casos-de-dengue-se-han-registrado-en-la-region-orient>

### Internacional:

#### *Sistema de salud descuida depresión en personas con diabetes: experto*

Las personas que viven con diabetes tienen 50 por ciento más riesgo que los individuos sanos de desarrollar depresión, con lo que triplican sus probabilidades de presentar complicaciones como ceguera e insuficiencia renal. Además, se duplica la posibilidad de morir prematuramente, afirmó Saúl Malozowski, profesor de Psiquiatría de la Universidad de California en Estados Unidos.

Aseguró que este aspecto está desatendido en los sistemas de salud, que de por sí son disfuncionales. Lo anterior, a pesar de que es imposible pretender que los pacientes alcancen un buen control metabólico si no se atiende su situación emocional y conductual.

**La Jornada**, p.37, (Ángeles Cruz).

#### *Naufrajan 500 migrantes frente a Sicilia; hallaron ya 104 cadáveres*

Una embarcación en que viajaban unos 500 inmigrantes africanos se incendió y zozobró este jueves frente a las costas de la isla italiana de Lampedusa. Hasta el momento sólo 151 personas han sido rescatadas vivas, se han recuperado 104 cadáveres y el resto están desaparecidas, informaron fuentes de la guardia costera, en uno de los peores desastres de la afluencia de inmigrantes a Europa. El ministro del Interior y vicepremier italiano, Angelino Alfano, indicó que en el barco, que zarpó hace dos días de Misurata, en Libia, viajaban alrededor de 500 inmigrantes, la mayoría de Eritrea y Somalia. La nave se hundió cerca de la isla de los Conejos, a unas 500 millas náuticas de Lampedusa, frente a las costas de Sicilia, y quedó recostada a unos 40 metros de profundidad.

**La Jornada**, p.24, (AFP, Reuters, DPA y AP).

**El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/nafragio-en-italia-deja-al-menos-133-migrantes-muertos-84405.html>

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787318.html>.

# ECONOMÍA

## Nacional:

### *Se derrumba confianza del consumidor: INEGI*

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer que en septiembre de 2013 el Índice de Confianza del Consumidor (ICC) registró una reducción de 2.06 por ciento respecto de agosto. De los cinco componentes del indicador, en cuatro se experimentaron variaciones negativas en el noveno mes del año. Lo anterior es el reflejo de las constantes reducciones al pronóstico de crecimiento que ha hecho la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, una estimación que arrancó con 3.5% para el 2013 y fue cayendo a lo largo del año; primero fue en mayo a 3.1%, más tarde en agosto quedó en 1.8% y ahora en septiembre se derrumbó a 1.7%, de acuerdo con el anuncio de Luis Videgaray, titular de la SHCP.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787205.html>

### *Morosidad al alza en créditos*

La morosidad en los préstamos personales empezó a crecer, lo que obligó a bancos dar seguimiento a este indicador, a fin de evitar una crisis como la que se registró con las tarjetas de crédito. De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), entre agosto de 2012 y el mismo mes de 2013, el índice de morosidad de estos financiamientos pasó de 5.93% a 7.49%. La dependencia detalló que en un año, los créditos personales también mostraron un crecimiento en cartera, al pasar de un monto de 100 mil millones de pesos a 125 mil millones de pesos en un año. Javier Arrigunaga Gómez del Campo, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM) informó que el incremento en la morosidad se debe a que hay una mayor colocación de financiamientos.

**El Universal**, (Romina Román),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/morosidad-al-alza-en-creditos-105416.html>.

### *Paridad del peso ante dólar, en el nivel más bajo en un mes*

El valor del peso frente al dólar retrocedió este jueves al nivel más bajo en un mes, en una expresión de los ajustes que realizan los gestores de fondos de inversión y administradores de tesorerías corporativas ante la eventualidad de que continúe el desacuerdo político que mantiene semiparalizado al gobierno de Estados Unidos. La cotización para operaciones de mayoreo, la más representativa del mercado de divisas, se situó en 13.19 pesos por dólar, la más alta desde el 5 de septiembre pasado, cuando se ubicó en 13.40 pesos, reportó el Banco de México. En las transacciones de menudeo, la cotización finalizó en 12.75 pesos por dólar a la compra y 13.35 pesos a la venta, informó Banamex.

**La Jornada**, p.30, (Roberto González) y **El Universal**, (Efe),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/fmi-urge-a-solventar-la-crisis-fiscal-en-eu-105419.html>

### *Mipymes lanza contrapropuesta a SHCP en refrescos*

Pequeños comerciantes del país realizaron una contrapropuesta a la Secretaría de Hacienda para gravar con dos pesos por kilogramo de endulzantes a cualquier industria que los utilice, en lugar del peso por litro que se plantea en la reforma hacendaria para las bebidas gaseosas. El presidente de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec), Cuauhtémoc Rivera, argumentó que con su planteamiento se recaudarían 13 mil millones de pesos anuales, es decir, 500 millones de pesos más respecto a los 12 mil 500 millones previstos por el gobierno federal.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787196.html>

## Internacional:

### *Riesgo global si hay default en EU, alerta FMI*

Si Estados Unidos no logra subir su límite de endeudamiento no sólo podría dañar su economía sino también la del resto del mundo, por eso debe solucionar la situación cuanto antes, dijo la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde. Un bloqueo al aumento del límite legal de endeudamiento de Estados Unidos sería mucho peor que la actual parálisis política sobre el presupuesto, opinó Lagarde. La jefa del FMI dijo que los mercados emergentes han sufrido desde que la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) anunció sus planes de reducir eventualmente su estímulo monetario, lo que desató la salida de flujos porque los inversionistas apostaron a un alza de tasas en las economías desarrolladas. Consideró que la turbulencia podría reducir el PIB en las grandes economías emergentes entre 0.5 a 1 punto porcentual.

**La Jornada**, p.27, (Reuters, Afp y Notimex).

### *Bolsas pierden por pugna presupuestal*

Las bolsas internacionales siguieron su racha perdedora en medio de la creciente incertidumbre que está generando el conflicto presupuestal en Estados Unidos. El principal Indicador de la Bolsa Mexicana de Valores cerró con una pérdida de 1.11% en tanto que el NYSE (New York Stock Exchange) terminó con un retroceso de 0.9%. La paralización del gobierno de Estados Unidos parecía el jueves camino a extenderse por otra semana o más, mientras los legisladores pasaron el tercer día de cierre sin poder salir del estancamiento y no se divisaba una posible solución hasta que la próxima crisis golpee a Washington el 17 de octubre.

**El Universal**, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/bolsas-pierden-por-pugna-presupuestal-105420.html>

## POLÍTICA

### **Estatal:**

#### *Exige colectivo liberación de cuatro detenidos por destrozos*

Integrantes de la organización Tribus Urbanas Morelos se manifestaron en la procuraduría estatal para exigir la liberación de al menos cuatro de los 11 detenidos por daño a propiedad ajena durante la marcha del 2 de octubre en Cuernavaca, pues aseguraron que ellos no protagonizaron los destrozos. También se desmarcaron del grupo de jóvenes que cometieron actos vandálicos. El pasado miércoles por la tarde, jóvenes agremiados a diversas organizaciones, aglutinadas en el Colectivo Bloque Morelos, marcharon para conmemorar la matanza estudiantil del 68, pero a su paso algunos hicieron pintas y apedrearon inmuebles públicos y privados, entre ellos el Congreso local y Casa Morelos. Hubo 11 detenciones entre éstas la de un menor de edad y una joven embarazada, ellas y otros dos jóvenes son estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Se trata de Leysser Meléndez, Lesly Reyes, Luis Ángel Remigio Padilla y Leonardo Daniel Vázquez Mejía. Ayer, integrantes de Tribus Urbanas Morelos hicieron una protesta con cartulinas en mano para pedir que sean liberados.

**El Regional del Sur**, p.3, (Estrella Pedroza); **Diario de Morelos**, p.6-7, (Florencio Hernández); **La Unión de Morelos**, p.p.7, (Maciel Calvo).

#### *Gastará Morelos \$300 millones en nueva sede del Congreso; no se necesita: PRI*

La construcción de la nueva sede del Congreso local, con una inversión de 300 millones de pesos, entre otras obras que el gobierno de Morelos o los ayuntamientos deberían realizar con sus presupuestos anuales, figura en el catálogo de proyectos que la Secretaría de Hacienda estatal envió a los diputados para que autorizaran a la administración de Graco Ramírez contratar dos líneas de crédito, por 4 mil 184 millones de pesos. Los empréstitos fueron aprobados el miércoles con 23 votos a favor, seis en contra y una ausencia, a pesar de que ninguna de las obras que contiene el catálogo, incluido el nuevo Congreso, cuenta con un proyecto ejecutivo que aclare cómo se van a gastar los recursos prestados por la banca, aseguró la diputada priísta Rosalina Mazari, quien sufragó en contra.

**La Jornada**, p.31, (Rubicela Morelos).

### **Internacional:**

#### *Exige Obama a Boehner "acabar con la farsa" y reabrir el gobierno*

Al ingresar a su tercer día, la paralización del gobierno de Estados Unidos provoca un temor cada vez mayor a que se agraven los efectos económicos. La crisis podría empeorar si termina mezclándose con el controvertido asunto del límite de deuda federal a mediados de mes. Un cese de pagos podría ser "catastrófico" y llevar a la primera economía mundial a una crisis peor que la de 2008, así como generar daños a la economía por más de una generación, advirtió el Departamento del Tesoro, al tiempo que el presidente Barack Obama culpó a los republicanos del Congreso por la paralización del gobierno, debido a su "obsesión" con el plan de salud y la influencia que ejercen sobre los líderes del Partido Republicano los conservadores respaldados por el ala radical, el Tea Party.

**La Jornada**, p.27, (Reuters, AFP y DPA).

**El Universal**, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/riesgo-de-recesion-es-real-obama-84404.html>.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787219.html>.

#### *Integrante de Pussy Riot suspende huelga de hambre que comenzó hace ocho días*

La integrante del grupo punk ruso Pussy Riot Nadezhda Tolokónnikova suspendió hoy la huelga de hambre que comenzó hace ocho días en protesta por los abusos en prisión donde cumple condena. "Hemos acordado que ella suspenda su huelga de hambre con el entendimiento de que los servicios penitenciarios prestarán la debida atención a su solicitud de traslado a otra penitenciaría", anunció a la agencia Interfax Vladímir Lukín, defensor del Pueblo ruso. Lukín, que se reunió hoy con la joven en el hospital de la república de Mordovia, 600 kilómetros al este de Moscú, en el que fue ingresada el domingo, había pedido a Tolokónnikova que interrumpiera su acción de protesta. "El 1 de octubre a las 11:00 la interna Nadezhda Tolokónnikova suspendió la huelga y comenzó a ingerir comida. En estos momentos, su estado de salud es estable", informó un portavoz en Mordovia de los Servicios Penitenciarios de Rusia.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786626.html>.